

Informe del estado de las delegaciones y Grados de la rama de Ciencias Jurídicas y Ciencias Sociales.

Nombre y apellidos: Stella de América Ruiz Medina

Correo UGR: stllxrm@correo.ugr.es

Periodo: Curso 2023-2024

ÍNDICE

ÍNDICE	0
Trabajo desarrollado	1
Delegación de Comunicación y Documentación.	1
Delegación de Relaciones Laborales y Recursos Humanos.	3
Delegación de Ciencias Económicas y Empresariales	5
Queda pendiente:	8
- Delegación de Ciencias Políticas y Sociología.	8
- Delegación de Filosofía y Letras	8
- Delegación de Ciencias de la Actividad Física y del Deporte	8
- Delegación de Derecho	8
- Delegación de Educación.	8
- Delegación de Educación La Inmaculada.	9
- Delegación de Trabajo social	9

Reuniones con delegaciones

Trabajo desarrollado

Delegación de Comunicación y Documentación.

Se fechó la reunión, sin embargo, la delegación no se presentó por lo que enviaron la documentación por correo ya que me comunicaron que en breve dimitirían del cargo.

- ***Estado de los grados que se imparten en la facultad.***

Grado en Comunicación Audiovisual.

65 plazas con nota de corte en 10.510 en primera adjudicación 10.007 en última. Un grado con bastantes solicitudes cada año para las pocas plazas que tiene. Sin embargo, se abrió recientemente un segundo grupo, algo que era un reclamo histórico de la facultad.

La situación del grado es buena en su mantenimiento, pero académicamente tiene graves problemas que lo obligan a enfrentarse a un Verifica, sin observar una mejora reciente aunque son conscientes del problema y se animan a empezar a estudiarlo, esto llevará bastante tiempo.

Grado en Información y Documentación.

100 plazas con nota de corte en 5. Este grado está en una situación urgente, visto de manera dogmática como Biblioteconomía es un grado cuya matriculación es decadente pasamos de 49,46 en los cursos 21 y 22 a 29 en el curso 23. Con una baja tasa de graduados. El grado se ha actualizado y tiene competencias que en IA artificial y Big Data deja a los estudiantes con una formación incluso mejor que los de Comunicación Audiovisual. La creencia de que son bibliotecas lo sepulta. La delegación a petición del nuevo Decano empezamos a trabajar en la promoción y a tratar de solucionar este grave problema.

- ***Estado del presupuesto para la delegación***

Dentro del presupuesto de la facultad no se observa desglose de los gastos de las distintas áreas (tal y como me comunica la delegación).

La delegación no cuenta con un reglamento propio, el anterior equipo decanal nos informa de que “quien los aprobó no recibía absolutamente nada. Incumpliendo el artículo 4 de nuestro reglamento.”



- **Relación con decanato**

En contraposición se observa una buena relación que el nuevo equipo decanal.

Renovando los espacios del estudiantado y facilitando los requerimientos de la delegación, a su vez pagaron el coste del equipamiento deportivo en el Trofeo Rector de este año.

Textualmente mencionan; “Aunque no se ha aprobado aún el Informe Anual y de Gastos y con el presupuesto. El decanato ya nos ha informado de que en principio este año implementarán por primera vez el presupuesto.” Pese a que no contactaron con la tesorería de la delegación para negociarlo, no obstante, decidieron esperar a ver la propuesta dada las predisposiciones mencionadas anteriormente, pensando que puede llegar a ser más beneficiosa.

- **Presupuesto de la facultad**

Comentan que la participación en términos de ocupación es alta, aunque en términos reales, con lo que respecta a la asistencia sería de la mitad aproximadamente, y que el trabajo constante de la permanente se reduce a un 15%.

Se encuentran formando un nuevo equipo de la delegación dada la dimisión de la delegada de centro y por ende, del tesorero a su vez.



Delegación de Relaciones Laborales y Recursos Humanos.

La reunión se realizó el martes 19 de marzo de 2023 a las 13:30, en el despacho de la delegación.

Actualmente decanato está trabajando en un programa de estancia erasmus, donde este es el primer año que se realiza, ha sido denominado "Saint Etienne" siendo este un grado internacional con una estancia erasmus en ambos países y se certificará el grado en ambas universidades.

Hacen referencia a la falta de espacio por estudiante en la facultad, contando con el ratio actual para el mismo es de $3m^2$ /estudiante cuando en otras facultades hay ratios mayores de, $5m^2$ /estudiante o $6m^2$ /estudiante.

- **Estado de los grados que se imparten en la facultad.**

Han presentado quejas relacionadas con ellas las últimas las expongo a continuación.

- *Quejas presentadas:*

- Asignatura: Políticas Públicas Sociolaborales.

La profesora no se ajusta a los contenidos de la guía docente, con respecto a las dudas que se le remiten cuya respuesta es "esto ya se explicó en clase el día anterior" dando una negativa a la resolución de las dudas que le plantea el estudiantado. Suponiendo esto un grave problema de comunicación por parte del docente con su estudiantado.

Este problema se agrava, pues no podemos olvidar que dicha asignatura se imparte en cuatro grupos, dicho docente imparte clase el $\frac{3}{4}$ grupos perjudicando a la mayoría del estudiantado con dichas actitudes. Resaltando la abismal diferencia entre los docentes que imparten dicha asignatura.

Cuando deciden reunirse, el equipo de la delegación con ella para tratar estos temas, termina por no aparecer cuando se ha citado y no expresa previo aviso de su ausencia.

Hubo una previa comunicación del estado de esta casuística a la DGE, durante el mandato de Arturo, quedando pendiente hablar con dicho departamento y con la profesora.



- Asignatura: derecho Público Profesor: Payares

Se hizo una queja previa donde no obtuvieron respuesta, no obstante, observaron un cambio. Comunican que Arturo también puso una queja cuando él fue delegado de centro.

Observan una alta participación 40% o 50%.

Las buenas referencias de la asignatura provienen de estudiantes que aprobaron la asignatura.

- ***Estado del presupuesto para la delegación***

Actualmente no cuenta con un presupuesto, no obstante, manifiestan, atienden de manera positiva las solicitudes económicas, realizándose finalmente.

Se está modificando el logo de la delegación debido al cambio del logo de la facultad, de colores.

- ***Relación con decanato***

Tienen una relación bastante buena, aunque exponen varios problemas con algunos profesores en los que especifican que el equipo decanal “se lava las manos” teniendo en cuenta que muchos profesores se justifican con la libertad de cátedra.

El resto de los asuntos que se están tratando se están llevando a cabo y está funcionando la relación equipo decanal-Delegación.



Delegación de Ciencias Económicas y Empresariales

La reunión se realizó el 5 de abril de 2023 a las 17:00 en el despacho de la delegación.

- **Estado de los grados que se imparten en la facultad.**

Economía:

Es un grado muy focalizado en la economía con el primer año bastante genérico, y posteriormente se especializa aunque es cierto que detectan que el orden de las asignaturas no corresponde con la coherencia que debería de tener un orden, desde la base hasta la teoría más compleja, para comprender el desempeño de la misma carrera.

Turismo

Problemas prácticas, que son curriculares, al empezar a ser cotizadas las empresas se están echando para atrás las ofertas no se llegan a cubrir, el nombre del grado llega a ser confuso pues es Gestión de empresas Turísticas, actualmente se va a reestructurar el orden de las asignaturas

Finanzas y Contabilidad:

Se está reestructurando el grado, pues tienen una tasa de abandono del 80% aunque es una de las carreras con más salidas de la facultad, después de ADE+Derecho.

Administración y Dirección de Empresas (ADE)

Es un grado en el que se observa demasiado peso en las asignaturas del departamento de Organización de empresas, siendo éstas a lo largo de la carrera casi 8 (de 6 créditos cada una) que todos cursan, donde en la mayoría de ellas se repiten los contenidos y las prácticas (teórico-prácticas) están obsoletas o son de hace bastantes años, por lo que los estudiantes buscan asignaturas que enriquezcan su conocimiento.



ADE+Derecho

Es el mejor doble grado coordinado, con horarios que no entorpecen a los estudiantes aunque, sí es cierto que la delegación reclama que le lleguen muchas quejas de éste doble grado de la parte correspondiente a la delegación de derecho y que transmiten la delegación de económicas, que no se pueden encargar de ello, pues atienden a más grados dentro de la misma y que queda fuera de su competencia lo que suceda con la facultad de derecho a excepción de comunicárselo a la coordinadora del doble grado.

Traducción e Interpretación con Turismo TITUR

Es un doble grado muy complejo para organizar, las clases de turismo las imparten con los estudiantes del grado simple, además se le suma la dificultad de que no todos los estudiantes del doble grado pertenecen al mismo ya que hay: traducción con inglés, francés y alemán; muchos de los estudiantes abandonan por la incompatibilidad de horarios a lo que se le suman los problemas del grado simple.

ADE+Ingenierías

Tiene unas características similares, ya que las clases de la titulación que se imparte en la facultad de económicas la comparten con el resto de dobles de la misma rama, cuyas ingenierías son: Ingeniería Civil, Edificación, Ingeniería informática.

Asignaturas bilingües

Cada vez se están implantando más asignaturas con estas características para cubrir algunas necesidades de los estudiantes ERASMUS, asignaturas con bastante dificultad en la modalidad en español, aumentando la dificultad en éstas al implantarlas, como son las asignaturas de matemáticas o las financieras, además del empeoramiento del horario de algunos grados que solo tienen dos grupos, uno de mañanas y uno de tardes, impartiendo la asignatura bilingüe en el horario de mañanas, entorpeciendo a los estudiantes que por diversas razones prefieren el horario de mañanas y la quieran en modalidad español.



- **Estado del presupuesto para la delegación**

No tienen una dotación para gestionarla de manera propia, no obstante, le hacen llegar las solicitudes a Decanato y éste las evalúa, dando posteriormente una respuesta.

Es cierto que de esta manera obtienen más de lo que obtendrían con un presupuesto fijo, pero también son muchas las propuestas que rechazan y que son indispensables para el funcionamiento de la delegación.

- **Relación con decanato**

La relación con decanato es buena, nos podemos comunicar tanto de manera informal como formal, atienden todas nuestras solicitudes y buscan lo mejor para el estudiantado. Les da el reconocimiento a las actividades y quejas que realizan, así como ayudan a solventar los problemas con respecto a las quejas presentadas. Se ve que trabajan de forma proactiva para hacer de la facultad un lugar mejor para el estudiantado, aunque alguna vez hayan tenido algún malentendido siempre ha llegado a solucionarse.

Información adicional

Queda pendiente:

- **Delegación de Ciencias Políticas y Sociología.**

Se fechó una reunión que se tuvo que cancelar por el personal de la DGE con los que íbamos a hacer la reunión conjunta, quedando pendiente fijar una nueva fecha, en la que seguimos a la espera, pues nos encontramos en una época complicada para coordinar a tantas personas.

- **Delegación de Filosofía y Letras**

Tras intentar comunicarme con ellos, tras al menos tres correos para concretar una reunión o un intercambio de información no se obtiene respuesta alguna.

- **Delegación de Ciencias de la Actividad Física y del Deporte**

En las jornadas del PTS, conseguí comunicarme con la Decana de la facultad, que era quien se encontraba en el stand, y me notificó que no tenían delegación, que estaban intentando constituirla y que estaban trabajando en un reglamento interno, no tienen noción alguna de que exista la DGE ni cómo llevar a cabo la mayoría de los procedimientos, por ello manifiesto asistir junto con la DGE para guiarlos en todo el proceso y que puedan acceder en las elecciones totales que se presentan el nuevo curso.

- **Delegación de Derecho**

Tras intentar comunicarme con ellos, tras al menos tres correos para concretar una reunión o un intercambio de información no se obtiene respuesta alguna.

- **Delegación de Educación.**

En las jornadas del PTS, me facilitaron el contacto del delegado de centro, no obstante al comunicarme con él me informó de que había dimitido en el mes de marzo, no me puede facilitar el contacto de alguien de la permanente, ya que la única persona que conocía también dimitió un mes y unas semanas después de él.

Me comunica que es una delegación complicada de gestionar, y que está paralizada, y me recomienda que me ponga en contacto con el vicedecano de estudiantes que me puede dar mejores indicaciones.



- **Delegación de Educación La Inmaculada.**

En las Jornadas del PTS, mostraron interés en facilitarme el contacto de personas de la delegación de estudiantes no obstante, no se ha obtenido respuesta alguna ni de la delegada ni de la delegación, creo que sería conveniente personarse allí y hablar pues mostraron disposición los estudiantes que se encontraban en el stand de su facultad.

- **Delegación de Trabajo social**

Logré comunicarme con su delegada de centro, no obstante no se llegó a fechar ninguna reunión ni se facilitó ninguna información de manera previa.